
也许未来，他们就是今天的马云和阿里巴巴
□本报记者 张江艳 文/摄
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近日， 记者跟随中关村管委
会来到一家高科技创业公司———
北京格灵深瞳信息技术公司参
观、探访，这个企业从办公环境到
创业团队，都充满硅谷特点，仿佛
“硅谷的一角”。

办公环境中西合璧
创意无处不在

不是有人指引， 你估计很难
找到格灵深瞳公司的办公地点。
它隐蔽于颐和园旁边深深的小街
里，一个朴素的灰砖月亮门，穿进
去便“柳暗花明又一村”，这个小
院里， 见证着一个创业公司的每
一步成长。

走进去先是一个绿色的小
院，像一个小花园，有花花草草但
并不精致， 它们天然自由地生长
着。左侧的屋子是中式的古建，走
进去后又是一阵强烈的视觉刺激
和反差， 除了简单摆齐的办公桌
和椅子，墙壁上挂着巨幅画作，不
是小桥流水， 而是红色巴士占主
角的伦敦街景。 再往里走又是中
式的回廊和中间的荷花池， 似颐
和园的一角。 而四周散布的房间
里，装饰极为简单，会议室里有一
幅金门大桥的画， 然后就是视频
设备或者桌椅摆设。 这里的装饰
极为简单，但创意无处不在，仔细
看，就连一把椅子都充满设计感。

之所以长篇介绍格灵深瞳的
办公装饰， 一是因为它的与众不
同， 二是因为格灵深瞳创始人之
一、CEO何搏飞所强调的，环境对
于一个公司，对于团队的重要性。
尤其是格灵深瞳又是一个做高科
技产品的创业公司。何搏飞表示，
他和另一个创始人赵勇都在美国
硅谷呆过， 他们想把硅谷的氛围

带回格灵深瞳， 因而在办公装饰
上体现了一定的硅谷特点。

那么格灵深瞳到底是做什么
的？ 在何搏飞做的PPT里，没有长
篇大段的文字赘述， 全部是白色
全屏为底板， 每个页面仅有一个
字或几个字。 这正如格灵深瞳做
的事一样，具有极强的颠覆性。综
合何搏飞的介绍， 格灵深瞳做的
是计算机视觉和人工智能。 他们
的创业项目主要是三维图像技
术， 基于新传感器和技术来做安
全监控和人流行为的智能分析。

通俗地讲， 格灵深瞳的产品
就是监控摄像头， 但是却颠覆了
传统监控摄像头的功能。 最重要
的一点，传统摄像头要人工监控，
而格灵深瞳的产品却能自己看见
和感知图像， 从而实现全球首例
无人监控摄像头。

这意味着， 传统监控设备的
人工力量不足被完全克服。比如，
天安门所有的摄像头每24小时产
生的数据量为1800T，如果把这些
数据刻录到4G容量的DVD光盘
里面， 这些光盘垒起来比埃菲尔
铁塔还要高， 这对查找有效资料
造成极大难度， 而使用带人工智
能的新传感设备， 则会自动筛选
有效信息， 这是安防监控的一次
革命。

一年创造十几亿市值
20人团队不简单
坐在办公室的计算机前 ，紧

张忙碌的格灵深瞳员工， 看起来
和其他公司的普通IT员工没多大
区别。但是，他们每一个人几乎都
有一个深藏不露的背景。

这里有 “比尔·盖茨”。 陈心
怡，21岁， 曾就读于普林斯顿大

学， 是首个获得美国 “20 under
20”奖项的中国人，这个奖会给予
每个获奖者十万美元资金， 而获
奖的一个必要条件就是必须辍学
去做一些有意义有创意的事情，
最后，心怡选择了加入格灵深瞳。

这里也有 “马云 ” 。 宋晨 ，
美国麻省理工学院硕士毕业， 在
通用电气 （GE） 工作了8个月 ，
放弃了还有3个月就可以到手的
北京户口， 迫不及待地加入了格
灵深瞳； 覃晓飞， 西安交大的一
名工科研究生， 凭着自己的兴趣
运营了一个微信公众号， 因为何
搏飞的朋友圈屡次被该公众号的
内容刷屏， 在好奇心的驱使下，
何搏飞联系上了覃晓飞， 给了他
一个月的实习机会。 在覃晓飞实
习的第20天时， 他决定退学加入
格灵深瞳。

何搏飞说， 这三个优秀的年
轻人只是格灵深瞳员工团队的一
个缩影，这里还有毕业于哈佛、北
大的员工， 这是一群有理想有热
情有创业梦想的优秀人才。

这里的工作氛围自由极了 ，
没有严格的上下级关系， 有的是
平等的交流。在办公区域，你还会
看到一只狗狗来回穿梭， 它是大
家收养的一只流浪狗，叫乐乐。乐
乐很懂事，从来不会随地大小便。
这里是办公场所， 也是一个温暖
自由的大家庭。

正是这个仅有 20多人的团
队，却创造了一个创业神话。成立
仅仅一年， 就创造了公司十几个
亿的市值。就是这样，一群年轻人
在做一件酷到足以改变世界的
事。我们可以想象，也许这个公司
在不远的明天会成为今天的阿里
巴巴、 百度， 或者做到比它们更
好，谁知道呢，我们只有期待。

探访创业公司的“硅谷一角”

国庆过后冬运将至 ， APEC
会议即将在京召开 ， 公交运营
压力骤然增加。 昨日起公交保修
三厂对负责区域内的2300部公交
车进行全面 “体检”， 提前为冬
运做好准备 ， 确保市民乘车安
全。

通讯员 马振涛 摄影报道

公交车提前迎来
冬运“体检”

本报讯 （通讯员 郭敏 赵艳
梅） “这个讲座让我们学到了许
多平时应当注意的保健知识， 挺
实用的。” 听完讲座的职工纷纷
表示 。 日前 ， 北京建工机械公
司、 北安集团联合举办 “三高”
（高血脂、 高血压、 高血糖） 预
防知识讲座， 将关爱送到职工们
的身边。

在讲座中， 具有多年临床经
验的严春泽大夫从 “三高” 的诊
断 、 治疗等方面进行了详细讲

解， 并通过专业数据、 日常饮食
结构图等方式， 图文并茂地介绍
了怎样通过合理膳食、 健康运动
有效地预防 “三高” 的发生。

公司相关负责人表示， 近年
来， “三高” 症状已经成为一种
常见病， 是健康的杀手， 企业职
工的 “三高” 化程度也在不断提
高。 今后还会针对职工健康情况
举办此类活动， 让职工能够了解
更多的保健知识， 以更加健康的
方式工作和生活。

“三高”讲座走进企业职工课堂

■基层动态

本报讯 （通讯员 程海超 ）
“我会安心在这里养病， 争取早
日康复， 感谢你们……” 近日，
在中建二局土木公司廊坊项目的
职工宿舍内， 一位白发苍苍的老
人紧紧握着前来探望她的项目书
记的手， 激动地说道。

据悉， 当前正值项目大干期
间， 项目部为了方便职工李金红
照顾患病的七旬母亲， 将职工的

母亲接到了项目工地， 让李金红
在工作之余可以安心照顾母亲。
在重阳节来临之际， 项目部慰问
了这位七旬老人， 并送上了慰问
品。 项目工会主席在亲切的交谈
中询问老人的病情及治疗情况，
并对她能够理解女儿、 理解项目
表示感谢， 希望她能够在这里安
心养病，早日康复，项目部也会尽
可能地解决她们生活中的困难。

项目部将职工患病母亲接到工地

本报讯 （通讯员 陈晖 曲秀
峰） 日前， 在来广营地区第二十
届金秋艺术节上， 北京城建八公
司机关党员申蓓蓓、 聂晶带领立
城苑社区合唱队在艺术节上一展
风采， 获得佳绩， 受到社区群众
的交口称赞。

自今年4月八公司机关党总
支与立城苑社区 “在职党员进社
区”活动对接以来，机关党员纷纷
行动，主动到社区认领岗位，利用
自己的岗位特长和兴趣特长为社
区群众开展法律咨询、结对帮扶、
文化体育、 关爱空巢老人等志愿
服务活动。 公司法律事务部门在
立城苑社区设立了临时法律工作
室，为群众提供法律咨询、纠纷调
解等服务； 公司党委经常组织职

工与社区群众开展围棋、 乒乓球
友谊赛， 丰富大家的业余文化生
活； 特别是在来广营金秋艺术节
前夕， 公司机关党员聂晶利用自
己的兴趣特长， 勇挑立城苑社区
合唱队指挥一职， 利用业余时间
全程参与合唱队的排练活动，指
导大家合唱技巧， 使社区合唱队
的演唱水平明显提升， 在来广营
金秋艺术节“追梦之声”合唱比赛
中取得了较好的成绩。

城建八公司党员多形式服务社区

昨天， 京城餐饮业首次推出现场快速农药残留量检测， 记者在四
品府北京三元桥店的大厅看到摆放着一台农药残留快速检测仪， 顾客
不仅可以对自己点的蔬菜提出现场检测， 还可以与驻店检测员一起完
成检测。 据了解， 农药残留快速检测仪对有机磷、 氨基甲酸酯类均可
快速检出， 为了让更多的人吃得放心， 餐厅职工还请周边居民把从超
市或菜市场买回的蔬菜拿到店里免费检测。 本报记者 孙妍 摄影报道

农药残留快检仪首次进餐厅


